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CORREIO DO POVO
Prefeitura vai manter

intervenção na Santa Casa

A Câmara de Mogi Mirim 
aprovou a criação de uma 
CPI (Comissão Parlamen-
tar de Inquérito) para in-

vestigar a qualidade da me-
renda da rede municipal de 
ensino. O objetivo da CPI é 
depois elucidar os motivos 

que levaram às situações 
denunciadas e investigar 
contratos de fornecedores, 
licitações, pagamentos, 

controle de alimentos, e a 
apuração da responsabi-
lidade pela fiscalização da 
merenda.

O prefeito de Mogi Mi-
rim, Paulo de Oliveira e 
Silva (PDT), anunciou 
que a Administração 
Municipal vai manter 
a intervenção na Santa 
Casa de Misericórdia. 
Só que agora a interven-
ção será em um modelo 
diferente: deixa de ser 
judicial e passa a ser ad-
ministrativa e firmada de 
forma consensual com a 
Irmandade que repre-
senta o hospital. O prazo 
inicial será de 180 dias, 
mas esse modelo de ges-
tão pode ser prorrogado 
até que haja uma solução 
para que a Santa Casa 
possa funcionar “com as 
próprias pernas”.

Centro de Radioterapia 
entra em funcionamento 

na quarta-feira

Prefeitura vai
vistoriar imóveis 
fechados como

ação de combate
à dengue

Free Play fatura 10 medalhas em Limeira

O Centro de Radiotera-
pia do Hospital Munici-
pal Dr. Tabajara Ramos, 
em Mogi Guaçu, que 
fica ao lado do setor de 
Oncologia, inicia suas 
operações na próxima 

quarta-feira, dia 1º de 
junho. O novo prédio foi 
construído com recursos 
do Ministério da Saúde, 
sendo os equipamentos 
e mobiliários comprados 
pelo HMTR.
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Empresa inicia nova etapa de 
obras das pontes das Avenidas 

Brasil e dos Trabalhadores
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“Estamos sem professor 
de várias matérias”,
aponta estudante da 

rede estadual de ensino

Criada CPI na Câmara para investigar
denúncias contra a merenda escolar

Uma investigação reali-
zada pela reportagem do 
‘CORREIO DO POVO’ 
apurou a falta de pro-
fessores em escolas da 
rede estadual de ensino 
de Mogi Mirim, Mogi 
Guaçu e Santo Antonio 
de Posse. O depoimento 

de uma aluna confirma 
essa realidade. “A gente 
está há mais ou menos 
uns três meses sem pro-
fessor”, disse. A subsede 
da Apeoesp de Mogi Mi-
rim disse que o cenário 
é em todo Estado de São 
Paulo.
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Alunos sofrem com a falta de
professores na rede estadual

Prefeitura promove
capacitação profissional

para assistidos dos CRASs

“A gente está há mais 
ou menos uns três 
meses sem professor. 
Nosso dia na escola 
sem professor é bem 
chato, às vezes fica-
mos fora da sala, às 
vezes dentro da sala 
sem fazer nada, ou a 
gente fica na sala de 
informática jogando e 
vendo filmes”. O  de-
poimento de uma alu-
na do primeiro ano do 
ensino médio da rede 
estadual de ensino de 
uma escola de Santo 
Antônio de Posse re-
trata bem um cenário 
preocupante: a falta de 
professor efetivo den-
tro da sala de aula.
A reportagem do 
‘CORREIO DO POVO’ 
investigou a falta de 

professores em cida-
des da região, e apurou 
a mesma realidade em 
escolas de Santo Antô-
nio de Posse, Mogi Mi-
rim e Mogi Guaçu. A 
estudante ouvida pela 
reportagem disse que 
o problema atinge não 
apenas uma disciplina. 
“Estamos sem profes-
sor de várias matérias. 
Basicamente, a gente 
tem  poucos professo-
res que dão aula para 
a gente e os que dão, 
são substitutos e não 
explicam muito bem”, 
lamentou.
A subsede da Apeoesp 
(Sindicato dos Profes-
sores de Ensino Ofi-
cial do Estado de São 
Paulo) de Mogi Mirim, 
cuja área de abran-

gência também envol-
ve as cidades de Artur 
Nogueira, Engenheiro 
Coelho, Estiva Gerbi, 
Itapira, Mogi Guaçu e 
Santo Antônio da Pos-
se, confirmou o que o 
‘CORREIO DO POVO” 
apurou. 
“Procede (a falta de 
professores) e isso não 
acontece somente em 
nossa região, é uma re-
alidade que atinge todo 
o Estado de São Paulo. 
Não temos professores 
efetivos o suficiente 
para atender os alu-
nos e nem mesmo pro-
fessores substitutos”, 
apontou Ricardo Bo-
taro, representante da 
entidade sindical em 
Mogi Mirim.
Para Botaro, são vários 

os motivos que tem 
causando esse proble-
ma  para os alunos. Um 
deles seria o plano de 
carreira da Educação 
instituído recentemen-
te pelo Governo do Es-
tado. Botario entende 
que o novo plano trou-
xe prejuízo para clas-
se docente e, por isso, 
muitos  professores es-
tão procurando outras 
ocupações para melho-
rar a renda familiar.
“Antigamente, a pes-
soa que trabalhava no 
comércio saía do em-
prego para virar pro-
fessor, Hoje, temos 
visto o efeito contrário, 
professores deixando a 
sala de aula para bus-
car um emprego no 
comércio ou na indús-

tria porque são seto-
res que estão pagando 
mais. Infelizmente, a 
situação do professor 
é caótica, com salários 
baixos e totalmente 
desprestigiado, deixa-
do de lado”, lamentou.
Para suprir a falta de 
professores, Bota-
ro disse que o gover-
no tem procurado por 
profissionais de outros 
segmentos, como en-
genheiros,  advogados 
e enfermeiros, mas que 
tenham o mínimo na 
formação  profissional 
em disciplinas como 
matemática, filosofia e 
história. A  mudança, 
segundo ele, é reverter 
a legislação. 
Questionada pela re-
portagem, a Secretaria 

da Educação do Estado 
de São Paulo informou, 
por meio de uma nota, 
que segue regularmen-
te com contratações 
abertas e com atribui-
ções de aulas discipli-
nares diariamente pelo 
sistema para atendi-
mento às unidades es-
colares da rede.
A pasta esclarece que, 
quando há a ausência 
pontual de algum pro-
fessor disciplinar, as 
aulas são ministradas 
por professor eventu-
al, professor de apoio 
a tecnologia e inovação 
(PROATEC) ou coor-
denador, com apoio do 
Centro de Mídias SP, 
de modo que não haja 
prejuízo pedagógico 
aos estudantes.   

Teve início nesta sema-
na a capacitação “For-
mação ao Mundo do 
Trabalho” promovida 
pela Prefeitura de Mogi 
Mirim, que como objeti-
vo central  aproximar as 
famílias em vulnerabili-
dade social do mercado 
de trabalho.
O ‘Projeto de Inclusão 
Produtiva’ ocorre por 
meio da Secretaria de 
Assistência Social, em 
parceria com a Secreta-
ria de Governo, com a 
consultoria do SEBRA-
E-SP, dentro do Progra-
ma de Fortalecimento 
Local e Inclusão Produ-
tiva através do Consór-
cio
Empreendedor SE-
BRAE. A capacitação 
ocorrerá durante qua-
tro semanas. Ela será 
realizada até o dia 13 de 
junho, na sede do San-
quim, à Praça Duque de 
Caxias, nº 169, no Cen-
tro. O Sanquim, aliás, 
por meio de seus cola-
boradores, é o responsá-
vel por capacitar os usu-
ários. Em parceria com 
a Secretaria de Esporte, 
os usuários terão acesso 
a transporte, garantindo 
a locomoção até o local 
da capacitação.
A ação é fruto de uma 
parceria entre o Sebrae 
e a Prefeitura de Mogi 

Mirim, firmada em no-
vembro de 2021. O 
Programa de Inclusão 
Produtiva estava den-
tro deste pacote e tem 
como objetivo “sensibi-
lizar, capacitar e apoiar 
os técnicos e gestores 
da Administração Pú-
blica municipal e outros 
atores locais, quanto 
à construção de ações 
e projetos de Inclusão 
Produtiva”. 
No dia 25 de abril, no 
Centro Cultural de Mogi 
Guaçu, aconteceu a 
apresentação dos proje-
tos regionais do progra-
ma, incluindo, além de 
Mogi Mirim, Mogi Gua-
çu e Itapira. 
O ‘Inclusão Produtiva’ 
ainda tem o apoio da 
FGV (Fundação Getúlio 
Vargas) e é composto 
por três produtos a se-
rem aplicados: inclusão 
produtiva: o papel da 
Assistência Social e os 
demais atores locais; In-
clusão Produtiva: cons-
trução de plano de ação; 
e Inclusão Produtiva: 
execução dos Plano de 
Ação.
Como resultado dessa 
consultoria foi implan-
tada em Mogi Mirim, a 
Comissão de Inclusão 
Produtiva, com repre-
sentantes das secreta-
rias de Assistência Social 

e de Governo.  Assim, o 
plano contemplará uma 
capacitação profissio-
nal para a “Formação 
ao Mundo do Trabalho” 
aos usuários dos CRAS 
(Centros de Referência 
da Assistência Social), 
das regiões Norte, Leste 
e Planalto, vinculados 
ao Programa Estadual 
Renda Cidadã.
Além do vínculo com o 
Sebrae e a FGV, e a par-
ceria com o Sanquim e 
a Secretaria de Esporte, 
o Programa de Inclusão 
Produtiva tem ainda o 
apoio do PAT (Posto de 
Atendimento ao Tra-
balhador), que propor-
cionará possibilidades 
de encaminhamento ao 
mercado de trabalho e 
da Acimm (Associação 
Comercial e Industrial 
de Mogi Mirim), que 
cedeu uma sala com re-
cursos tecnológicos e 
internet para a capacita-
ção da equipe (técnicos 
educadores dos CRAS e 
Coordenação do PAT). 
Com todas estas ferra-
mentas unidas, Mogi 
Mirim está desenvol-
vendo um projeto ino-
vador e piloto que possi-
bilitará mais qualidade 
de vida e inclusão no 
mundo do trabalho aos 
usuários da Política da 
Assistência Social.

Cidade

Realidade apurada pelo ‘CORREIO DO POVO’ atinge escolas de Santo Antônio de Posse, Mogi Mirim e Mogi Guaçu

Fundo Social promove
ciclo gratuito de palestras 

para idosos
O Fundo Social de 
Mogi Mirim vai pro-
mover, entre os meses 
de junho e novembro, 
um ciclo gratuito de 
palestras para a ter-
ceira idade. O projeto 
foi desenhado pela As-
sessoria Setorial/Co-
ordenação de Políticas 
para a Pessoa Idosa, 
diante da necessidade 
em orientar as pesso-
as idosas sobre vários 
temas, tais como segu-
rança, relacionamento, 
moda, beleza, nutri-
ção, saúde e outros.
Para o ciclo de pales-
tras, foram convida-
dos palestrantes com 
formação acadêmica 
referente a cada tema 
proposto. As palestras 
estão programadas 
para acontecer uma 
vez por mês.
O projeto é destinado 
a pessoas acima de 60 
anos, residentes na ci-
dade de Mogi Mirim. O 
objetivo é estabelecer 
uma relação de apren-
dizagem com essas 

pessoas sobre diversos 
temas e oferecer mais 
uma oportunidade de 
convívio social aos 
idosos, contribuindo 
assim, para a melhoria 
da qualidade de vida.
Todas as palestras se-
rão realizadas no au-
ditório da ACIMM 
(Associação Comercial 
e Industrial de Mogi 
Mirim), das 8h30 às 
9h30. Os idosos inte-
ressados em participar 
do ciclo de palestras 
devem se inscrever de 
forma presencial no 
Fundo Social de Mogi 
Mirim (rua Marcilia-
no, 610, Centro, en-
trada pela rua lateral 
- João Bordignon, s/n, 
no prédio do Institu-
to Coronel João Leite) 
ou pelo telefone (19) 
3862-3129.
Para a primeira pales-
tra a ser realizada no 
dia 7 de junho, as ins-
crições podem ser fei-
tas até o dia 3. 

PROGRAMAÇÃO

Para o dia 7 de junho,  
a palestrante será So-
raya, com o tema ‘Co-
loração pessoal para 
pessoa idosa’. No dia 
5 de julho, o tema ‘Se-
gurança nas redes de 
contatos’ será aborda-
do por Marcelo Massi-
ni. Na palestra de 2 de 
agosto, Cainâ Improta 
irá falar sobre ‘Moda 
para pessoa idosa’. A 
GCM Elaine Navarro 
será a palestrante no 
dia 6 de setembro com 
o tema “  Necessidade 
de implantar o botão 
de pânico para a pessoa 
idosa que sofre algum 
tipo de maus tratos 
ou abuso’’. No dia 11 
de outubro, a palestra 
será com Denise Stort 
e o tema será “Demên-
cia Alzheimer - como 
podemos prevenir”. E 
para fechar, no dia 1º 
de novembro, Georgia 
Paula Gonçalves irá 
abordar o tema “Nu-
trição e a importância 
dos alimentos para a 
pessoa idosa”. 
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Dengue: Prefeitura vai vistoriar
imóveis fechados 

Finalidade do trabalho é a prevenção já que o município tem promovido ações de combate à dengue, transmitida
pelo mosquito Aedes aegypti

Público se encanta com
a cultura indígena em

Estiva Gerbi 

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu vai realizar um 
trabalho de vistoria 
em imóveis fechados. 
A finalidade do tra-
balho é a prevenção 
já que o município 
tem promovido ações 
de combate à dengue, 
transmitida pelo mos-
quito Aedes aegypti. A 
vistoria será feita em 
parceria entre a Secre-
taria de Serviços Mu-
nicipais e a Vigilância 

Epidemiológica com
apoio da Guarda Civil 
Municipal.
Os imóveis a serem vis-
toriados serão aponta-
dos pelos agentes de 
saúde por meio de le-
vantamento e queixas 
da população. Com 
isto, a vistoria será 
feita de acordo com a 
demanda. Nos casos 
destes imóveis, é soli-
citado ao proprietário 
que esteja no local ou 

envie algum represen-
tante para abrir a resi-
dência ou ponto de co-
mércio. As denúncias
de imóveis desocupa-
dos poderão ser feitas 
pelo 156 da Ouvido-
ria.Para que o traba-
lho seja realizado, os 
proprietários serão 
notificados da ação, 
incluindo o período 
previsto da vistoria. 
Aquele que não aten-
der à solicitação, ou 

seja, não comparecer 
para abrir o imóvel 
terá o nome enviado 
para a Visa (Vigilância 
Sanitária) para a apli-
cação das penalidades 
previstas. A intenção 
é evitar uma epidemia 
da doença, situação 
enfrentada em 2015, 
quando a cidade re-
gistrou mais de 15 mil 
casos.
Mogi Guaçu conta com 
grande quantidade de 

imóveis desocupados, 
entre unidades para 
locar, vender ou aban-
donadas, situação que 
dificulta o combate 
à dengue já que uma 
das principais ações é 
a eliminação de cria-
douros do Aedes ae-
gypti, que se reproduz 
em água parada. Sem 
acesso a estes imóveis, 
o trabalho de contro-
le não pode ser con-
siderado completo. A 
lei nº 4.950 de março 
de 2015 permite o in-
gresso compulsório 
por agentes ou autori-
dades municipais em 
imóveis públicos e pri-
vados,
edificados ou não, de 
residencial ou não.
Quando há recusa do 
proprietário ou quan-
do o mesmo não é lo-
calizado, a Prefeitura 
contrata chaveiro para 
abrir o imóvel e recebe 
apoio da GCM (Guarda 
Civil Municipal) para 
acompanhar a equipe. 
Caso o acesso ao imó-
vel não seja esponta-
neamente permitido, 
poderá ser aplicada 
multa de acordo com 
o grau da infração. Se 
houver a retirada de 
material, como entu-

lho, que possa servir 
de criadouro do mos-
quito transmissor da 
doença, o proprietário 
do imóvel poderá ar-
car com todas as des-
pesas, de acordo com 
o que prevê o Código 
de Posturas do Muni-
cípio. É importante
destacar que o Aedes 
aegypti também trans-
mite a zika e chikun-
gunya.
Segundo o último re-
latório da Vigilância 
Epidemiológica, o mu-
nicípio está com mais 
de 1.400 casos confir-
mados de dengue e, 
por isso, as ações de 
combate à doença es-
tão sendo intensifica-
das, como as vistorias 
casa a casa, nebuliza-
ção costal e veicular e 
teatros nas escolas.
“Esse trabalho de vis-
toria nos imóveis é 
fundamental neste 
momento em que os 
casos continuam au-
mentando. É impor-
tante que os proprie-
tários dos imóveis 
fechados vistoriem 
seus imóveis”, comen-
tou a enfermeira da 
Vigilância Epidemio-
lógica, Thatiana Póvoa 
de Faria.

Como parte das come-
morações dos seus 30 
anos,Estiva Gerbi rece-
beu no último final de 
semana o 2º Festival de 
Arte e Cultura Indíge-
na, reunindo indígenas 
pertencentes a distin-
tos povos originários 
para diversas ativida-
des culturais  no muni-
cípio. O encontro, que 
foi realizado na Praça 
Central “Comendador 
Lourenço Gerbi”, con-
tou com a participação 
de várias tribos.
Inspirado nos festivais 
que ocorrem dentro 
das aldeias, o festival 
de arte e cultura indí-
gena, em sua segunda 
edição, concentra-se 
em discutir e compar-
tilhar as culturas, fi-
losofias e estruturas 
políticas dos povos en-
volvidos. Ainda, tem 
como objetivo reafir-

mar a importância do 
incentivo à educação, 
cultura, segurança ali-
mentar, saúde, ciência 
e saber ancestral.
O festival é idealizado 
pela Tamikuã Pataxó 
Faustino da tribo Pa-
taxó e possui o apoio 
da Prefeitura Munici-
pal de Estiva Gerbi. No 
encontro, foi promo-
vido rodas de conver-
sas, pinturas corporais, 
apresentações cultu-
rais, exposição e venda 
de arte e artesanato, 
entre outras ações que 
promovem visibilidade 
às causas sociais e cul-
turais dos povos origi-
nários.
O encontro de diversos 
indígenas, mais a par-
ticipação de indigenis-
tas e aliados da causa 
indígena, oferece para 
as culturas originárias 
um espaço de fortale-

cimento e promoção 
necessários para des-
mistificar imagens ra-
cistas construídas ao 
longo dos séculos por 
meio da literatura e ou-
tras artes. É também 
um momento para que 
a sociedade se envolve 
e conhece um pouco as 
espiritualidades pre-
sentes nos modos de 
vida dos povos, e en-
tender por que a luta 
indígena é fundamen-
tal, pois, é a maior de-
fensora das florestas.
O evento ainda rece-
beu a ilustre presença 
do Secretário de Cultu-
ra e Turismo de Mogi 
Mirim, Luiz Dalbo, 
que aproveitou a opor-
tunidade para conhe-
cer melhor o projeto e 
também estreitar laços 
para um possível festi-
val indígena na cidade 
vizinha.

Uma reunião realiza-
da na Câmara de Mogi 
Guaçu na segunda-fei-
ra (23), marcou a apre-
sentação do projeto 
que visa a retirada das 
macrófitas do lago da 
PCH (Pequena Central 
Hidrelétrica) adminis-
trada pela AES Brasil. 
O presidente do Legis-
lativo, Guilherme de 
Sousa Campos (Cida-
dania), compôs a mesa 
ao lado do prefeito de 
Mogi Guaçu, Rodrigo 
Falsetti (Cidadania), 
do prefeito de Mogi 
Mirim, Paulo de Oli-
veira e Silva (PDT) 
e do deputado esta-
dual Barros Munhoz 
(PSDB). Empresários, 
vereadores e secretá-
rios dos municípios 
de Mogi Guaçu, Mogi 
Mirim e Itapira parti-
ciparam.
José Antônio Martins, 
diretor da AES Brasil, 
comentou que a em-
presa precisou contra-
tar maquinário espe-
cífico para promover 
a limpeza de 10 qui-
lômetros quadrados. 
“Há muito tempo, as 
macrófitas, ou seja, 
vegetações aquáticas, 
são observadas em 
grande quantidade no 
lago da PCH. Mas ou-
tra espécie de planta 

foi observada: as bra-
quiárias. A vegetação 
prejudicou o início da 
limpeza do lago, por-
que demanda o uso de 
outros maquinários. 
Mas, agora, finaliza-
mos os estudos e a 
contratação da empre-
sa e o serviço será ini-
ciado”, explicou.
O coordenador de pro-
gramas ambientais 
da empresa, Emerson 
Viveiros, fez uma ex-
planação dos projetos 
da empresa e explicou 
como serão conduzi-
dos os trabalhos, que 
serão iniciados no dia 
15 de julho com pra-
zo de término em três 
meses. Segundo ele, 
ainda está em estudo 
a destinação das ma-
crófitas que serão re-
tiradas do lago. “Nós 
fazemos um monito-
ramento das compo-
sições de espécies, ou 
seja, dessas plantas 
aquáticas. Existem 
as exóticas, que não 
é planta nativa. Essa 
barqueara passou a se 
desenvolver em cima 
de outras espécies e 
essa limpeza é neces-
sária”, comentou.
A remoção mecânica 
das plantas aquáticas 
atende reivindicação 
dos municípios, sendo 

a intermediação feita 
pelo deputado Barros 
Munhoz. Localizado 
na Cachoeira de Cima, 
o lago é usado para 
passeios de jet ski e 
barcos, sendo a meta 
melhorar os atrativos 
da região, fomentando 
o turismo nas águas do 
Rio Mogi Guaçu. Este 
objetivo passa pela re-
alização
de algumas melho-
rias, sendo uma delas 
a retirada das plantas 
aquáticas.
“Nós conseguimos 
essa melhoria e vamos 
brigar por outras. O 
pessoal do DER já veio 
visitar a estrada muni-
cipal Deputado Miguel 
Martini e acredito que 
esse trecho será reca-
peado ainda esse ano. 
E vamos buscar a lim-
peza da parte de bai-
xo da PCH e também 
verificar o desbarran-
camento”, ressaltou o 
deputado.
“Fico feliz de nossa 
cidade estar sendo 
beneficiada com esse 
importante projeto 
que prevê a preser-
vação do reservatório 
da barragem e conse-
quentemente o nosso 
Rio Mogi Guaçu”, des-
tacou o prefeito Ro-
drigo Falsetti.

AES Brasil confirma
retirada mecânica das 
macrófitas de represa
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Aprovado reajuste
salarial, abono de R$

1 mil e vale-alimentação
de R$ 350

Câmara instaura CPI para 
investigar denúncias na

merenda escola

A Câmara Municipal de 
Mogi Mirim levou à vo-
tação na sessão de segun-
da-feira (23) o “pacote” 
de benefícios e reajustes 
acordados entre Prefei-
tura e Sindicato dos Ser-
vidores Públicos Munici-
pais (Sinsep) que pôs fim 
à greve da categoria.
Para que os servidores 
municipais possam rece-
ber os benefícios e reajus-
tes o mais rápido possível, 
a Câmara realizou uma 
sessão extraordinária 
também na segunda-feira 
para finalizar a votação.
Assim, foi aprovado pela 
Câmara o valor de 2% de 
reajuste salarial, proposto 
pela atual administração 

municipal, para os servi-
dores municipais ativos, 
inativos e pensionistas do 
quadro da Administração 
Direta e Indireta de Mogi 
Mirim.
Um dos benefícios pro-
postos pela Prefeitura 
para o encerramento da 
greve da categoria foi o 
pagamento de um abo-
no salarial de R$ 1 mil, a 
ser depositado em parcela 
única aos servidores.
Após o empenho dos ve-
readores, houve o acordo 
para que os funcionários 
com dois vínculos empre-
gatícios com a Prefeitura 
possam receber dois abo-
nos salariais, sendo um 
para cada contrato. Esse 

abono, vale destacar, não 
será pago a funcionários 
ocupantes de cargos co-
missionados, como deci-
diu a atual administração 
municipal.
Outro benefício concedi-
do à categoria foi o “Auxí-
lio-Alimentação” no valor 
de R$ 350 para os servi-
dores municipais da Pre-
feitura e do SAAE (Ser-
viço Autônomo de Água 
e Esgotos). Os valores 
dos benefícios e reajustes 
aprovados serão recebi-
dos de forma retroativa a 
contar do mês de março. 
Aprovados, os projetos de 
leis seguem para sanção 
do prefeito Paulo de Oli-
veira e Silva (PDT)..

Por unanimidade, os 
vereadores de Mogi Mi-
rim aprovaram a criação 
de uma CPI (Comissão 
Parlamentar de Inqué-
rito) para investigar a 
qualidade da merenda 
fornecida para todas as 
EMEB’s e CEMPI’s de 
Mogi Mirim e apurar as 
denúncias de alimentos 
estragados dentro dos 
depósitos dessas unida-
des.
O requerimento de cria-
ção da CPI aponta que 
foram feitas fiscalizações 
na entrega de produtos 
em escolas e creches mu-
nicipais, sendo constata-
da a presença de “bichos” 
nos alimentos, carnes 
com sebo acima do nor-
mal e com mau cheiro, 
leite estragado, laticínios 
azedos, caixas embolora-
das, entre outros.
O objetivo da CPI elu-
cidar os motivos que 
levaram às situações 
denunciadas e investi-
gar contratos de forne-
cedores, licitações, pa-
gamentos, controle de 
alimentos, e a apuração 
da responsabilidade pela 
fiscalização da merenda.
A CPI tem 90 dias, pror-
rogáveis por igual perí-
odo, para apresentar o 
relatório final. A compo-
sição da comissão é a se-
guinte: Presidente - Tia-
go César Costa (MDB); 
Vice-presidente – Mar-
cos Paulo Cegatti (PSD); 
1º Secretário – Dirceu 
Paulino (Solidariedade) 
e a relatora será a vere-

adora Joelma Franco 
(PTB).
Também fazem parte da 
comissão, como mem-
bros, os vereadores: 
Ademir Júnior (Republi-
canos); Alexandre Cin-
tra (PSDB); João Victor 
Gasparini (União Bra-
sil); Lúcia Ferreira Te-
nório (Cidadania); Ro-
bertinho Tavares (PL); 
Luzia Cristina (PDT); 
Mara Choquetta (PSB) e 
Márcio Evandro Ribeiro 
(Podemos).
De acordo com o Regi-
mento Interno da Câma-

ra, as CPIs têm poderes 
de investigação próprios 
das autoridades judiciais 
e seus membros podem 
requisitar depoimentos, 
fazer levantamentos nas 
repartições públicas, en-
tre outras diligências, se 
acharem necessárias.
Dependendo do resul-
tado das investigações, 
o relatório final pode-
rá ser encaminhado ao 
Ministério Público para 
que, se entender neces-
sário, promova processo 
de responsabilização dos 
supostos infratores.

Paulo Silva anuncia novo modelo de
intervenção na Santa Casa

Em reunião realizada 
na Câmara Municipal 
de Mogi Mirim, o pre-
feito Paulo de Oliveira e 
Silva (PDT) e os secre-
tários Clara Alice Fran-
co de Almeida Carvalho 
(Saúde) e Eliseu David 
Assunção Vasconcelos 
(Negócios Jurídicos) 
comunicaram aos ve-
readores que a inter-
venção na Santa Casa 

de Misericórdia con-
tinua por pelo menos 
180 dias. Decreto nesse 
sentido foi publicado 
no Jornal Oficial para 
oficializar a decisão.
Só que agora a inter-
venção será em um mo-
delo diferente: deixa de 
ser judicial e passa a ser 
administrativa e firma-
da de forma consensual 
com a Irmandade que 

representa o hospital. 
O prazo inicial será de 
180 dias, mas esse mo-
delo de gestão pode 
ser prorrogado até que 
haja uma solução para 
que a Santa Casa pos-
sa funcionar “com as 
próprias pernas”, ou 
seja, consiga realizar os 
atendimentos de ma-
neira adequada, quitar 
os débitos em atraso e 
ter fluxo de caixa para 
se manter de portas 
abertas.
De acordo com infor-
mações da Administra-
ção Municipal, a partir 
do início do novo mo-
delo de intervenção, a 
Santa Casa passará a 
ter atendimento priva-
do (por meio de planos 
de saúde). Há um con-
trato junto ao Instituto 
Nacional de Ciências 
da Saúde (INCS) que 

fará a operacionaliza-
ção da rede particular, 
locando as instalações 
da Santa Casa.
Esse contrato com o 
INCS já existe, mas es-
tava suspenso devido 
ao uso de leitos para 
atendimento a pacien-
tes da Covid-19. Com a 
diminuição de casos da 
doença, haverá espaço 
físico para leitos custe-
ados pela rede particu-
lar, incluindo a equipe 
médica e de enferma-
gem. Caso haja uma 
nova demanda devido à 
pandemia, o poder pú-
blico pode requisitar os 
leitos para esse atendi-
mento.
Com esse acordo, a Pre-
feitura segue como in-
terventora da rede SUS 
(Sistema Único de Saú-
de), sendo que a Santa 
Casa mantém ativos 

todos os atendimentos 
e serviços prestados 
atualmente. “Essa foi a 
única saída que encon-
tramos para manter a 
Santa Casa operando”, 
reforçou o prefeito.
Além da manutenção 
dos atendimentos pela 
rede SUS, a interven-
ção da Prefeitura e, em 
paralelo a reativação 
do setor privado, tem 
como objetivo a recu-
peração financeira da 
Santa Casa. A ideia é 
que os atendimentos 
particulares tragam re-
ceita para que a entida-
de, aos poucos, possa ir 
se levantando e quitan-
do suas dívidas. Ainda 
segundo a atual Admi-
nistração Municipal, 
não é possível prever 
um prazo para que isso 
ocorra, sendo que a in-
tervenção pode conti-

nuar até lá.
Outro ponto funda-
mental é o fato de o 
INCS operacionalizar o 
setor privado com seu 
CNPJ, o que garanti-
rá um respiro, evitan-
do bloqueios judiciais 
como acontece hoje 
com as contas vincula-
das ao CNPJ da Santa 
Casa.
Ainda segundo o se-
cretário de Negócios 
Jurídicos, a Prefeitura 
está tomando outras 
medidas e acionando 
o Ministério Público 
para buscar soluções 
que minimizem os im-
pactos dos bloqueios 
judiciais às contas do 
hospital. Vale lembrar 
que esses bloqueios são 
feitos devido às dívidas 
cobradas judicialmente 
por credores e ex-fun-
cionários, por exemplo.

Intervenção no Hospital deixa de ser judicial e passa a ser ‘administrativa e consensual’ com prazo inicial de 180 dias
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A Fatec (Faculdade de 
Tecnologia) ‘Arthur de 
Azevedo’ de Mogi Mi-
rim promove no pró-
ximo dia 9 de junho, 
das 8h30 às 12h00, no 
campus da instituição, 
a terceira edição do 
‘Emprega FATEC’. Tra-
ta-se de um evento que 
tem por objetivo princi-
pal orientar quem está 
em busca de uma colo-
cação ou reinserção no 
mercado de trabalho, a 
como se qualificar pro-
fissionalmente, buscar 
por oportunidades de 
emprego e se preparar 
para entrevistas e pro-
cessos seletivos.

Dentre as atividades 
propostas, haverá pa-
lestra com profissio-
nais de RH discorrendo 
acerca do mercado de 
trabalho na região, com 
dicas de como se portar 
numa entrevista de em-
prego ou processo sele-
tivo, e orientações so-
bre como preparar um 
currículo.
O encontro contará 
também com a apresen-
tação do projeto “Ban-
co de Talentos” pela 
Associação Comercial e 
Industrial de Mogi Mi-
rim, e uma explanação 
dos cursos superiores 
de Tecnologia ofereci-

dos gratuitamente pela 
Fatec de Mogi Mirim, 
como forma de capaci-
tação profissional, bem 
como o calendário do 
Processo Seletivo Ves-
tibular da Fatec Mogi 
Mirim.
O cronograma prevê 
ainda oficinas práticas 
nos laboratórios de in-
formática, com o intui-
to de os visitantes se 
familiarizarem com fer-
ramentas de busca de 
oportunidades na mí-
dia e, principalmente, 
conhecerem a página 
do “Escritório de Car-
reiras” da Fatec Mogi 
Mirim e o LinkedIn. O 

encerramento será com 
um coffee break. 
Para participar do 
evento, os interessados 
devem ter concluído o 
3º ano do Ensino Médio 
e estar desempregado. 
Além disso, devem fa-
zer sua inscrição, cujo 
processo já está aberto 
e vai até 6 de junho. A 
participação é gratuita 
e as vagas são limita-
das. Serão disponibi-
lizadas 100 vagas e as 
inscrições deverão ser 
realizadas pelo próprio 
interessado, no link: 
https://www.sympla.
com.br/3-emprega-fa-
tec__1588094

O Fundo Social de Mogi 
Mirim está empenhado 
na divulgação de duas 
campanhas de arreca-
dação de itens de inver-
no.  Uma das iniciativas 
é a  “Campanha do Aga-
salho 2022” promovida 
pela EPTV em parceria 
com os municípios da 
área de cobertura da 
emissora. Outra cam-
panha em andamento 
no município é a “In-
verno Solidário” pro-
movida pelo Governo 
do Estado.
Agasalhos e cobertores 
novos ou usados (em 
bom estado) já podem 
ser doados em 13 pon-
tos de arrecadação es-
palhados pela cidade: 
Fundo Social de Solida-
riedade, Supermercado 
Ponto Novo, Associação 
Comercial e Industrial 
de Mogi Mirim, Grupo 
de Escoteiros Valenti-
no Balestro, Drogaria 
Danielle (duas unida-
des), Escola Sapequi-
nha & Sei, Supermer-
cado Lavapés Tucura, 
Supermercado Spasso 
Sabores, Supermercado 
Good Bom, Delegacia 
de Polícia, Sabó e Ar-
mazém Agroverde.
Além disso, haverá nes-
te sábado (28), o ‘Dia 
D’ de arrecadação, com 
cinco pontos recebendo 
as doações das 9h00 às 
12h00: Fundo Social de 

Solidariedade, Associa-
ção Comercial e Indus-
trial de Mogi Mirim, 
Grupo de Escoteiro Va-
lentino Balestro, Grupo 
de Escoteiro Encanto 
das Matas e Armazém 
Agroverde.
MOGI GUAÇU
Para aumentar a ar-
recadação de roupas e 
cobertores à popula-
ção  social, a Campa-
nha do Agasalho EPTV 
2022 foi iniciada em 
Mogi Guaçu com a dis-
tribuição das caixas 
aos pontos de coleta. 
A mobilização ocorre 
até o dia 15 de agosto 
com o Dia D marcado 
para este sábado (28). 
A edição deste ano tem 
como tema: Seu Agasa-
lho Pode Ter Um Final 
Feliz!  Doe!
Além das entregas tra-
dicionais nos pontos, o 
Fundo Social de Solida-
riedade de Mogi Guaçu 
definiu dois locais para 
a coleta via drive-thru 
durante a ação do pró-
ximo sábado: na Praça 
Antônio Giovani Lanzi, 
na Capela, em frente à 
agência da Sicredi, e na 
lateral da Igreja Matriz 
Imaculada Conceição. 
Nesses locais a popu-
lação poderá fazer sua 
doação no período das 
9h00 às 15h00.
Já os pontos de distri-
buição estão espalha-

dos entre supermerca-
dos, lojas, empresas, 
Secretarias Municipais, 
além do Paço Munici-
pal e da Câmara Muni-
cipal. Nos locais (abai-
xo) estão as caixas da 
campanha e todas devi-
damente identificadas. 
“A gente conseguiu o 
apoio de comerciantes, 
empresários e lojistas 
para serem pontos de 
arrecadação da campa-
nha do agasalho. Nossa 
população é bastante 
solidária e estamos oti-
mistas com a campa-
nha”, comentou a pre-
sidente do Fundo Social 
de Solidariedade, Ana 
de Elisabete Filomeno.
Os postos de arreca-
dação são: Lojas Sônia 
Calçados (Jardim Car-
mem Lídia), Associação 
Comercial e Industrial 
de Mogi Guaçu, Restau-
rante Sabor Brasil, Bas-
si & Bueno Advogados, 
Montreal Magazine, 
Montreal Baby, Salão 
de Beleza Laís Cidi-
nha Lourenço, Câmara 
Municipal, Prefeitura, 
Associação AEUMA, 
Sicredi, Apollo Trans-
porte, Loja Nostro 
Fumo, Salão Solta o 
Cabelo - Visagismo e 
Terapia Capilar, Loja 
Recanto dos Anjos, SA-
MAE, Empresa RCO & 
Siti e Secretarias Muni-
cipais.

A Secretaria Municipal 
de Educação finalizou 
o processo de inscrição 
e concessão do subsídio 
transporte do primeiro 
semestre deste ano. Fo-
ram feitas 133 inscri-
ções, sendo 103 deferi-
das para o recebimento 
do repasse. Foram con-
templados alunos que 
estudam nas cidades 
de Araras, Engenheiro 
Coelho, Espírito Santo 
do Pinhal, Campinas, 
Jaguariúna, Limeira, 
Mogi Mirim e São João 
da Boa Vista.
A pasta irá investir R$ 
139.632,00 ao longo 
do ano para subsidiar 
o transporte dos estu-
dantes. Até 2021 a por-
centagem do reembol-
so era de 20% do valor 
pago pelo transporte. A 
partir desse ano, pas-
sou a ser de 30%, ten-
do um aumento de 10% 
em relação aos anos 
anteriores. O primei-
ro repasse, referente 
aos meses de feverei-
ro, março e abril, deve 
ser efetuado até o final 
deste mês de maio..
O universitário contem-
plado deve realizar ser-
viço social voluntário, 
que consiste na doação 
de uma cesta básica 
semestralmente junta-

mente à Secretaria da 
Assistência Social. No 
segundo semestre será 
feito novo recadastra-
mento, quando o alu-
no deve comprovar que 
continua estudando e 
utilizando transporte.
“Conseguimos aumen-
tar o percentual de 
reembolso para o es-
tudante e atendemos 
quase que a totalidade 
dos inscritos. Os inde-
ferimentos ocorreram 
por falta de documento 
ou pela questão da ren-
da salarial”, comentou 
Paulo Paliari, secretá-
rio municipal de Edu-
cação que comentou 
que no segundo semes-
tre estuda promover 
uma mudança para be-
neficiar os universitá-
rios que estudam na 
cidade e também os de 
escolas técnicas.

MOGI MIRIM
A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Se-
cretaria de Educação, 
atendeu 177 estudan-
tes com o subsídio uni-
versitário no primeiro 
semestre de 2022. Os 
números são do Setor 
de Transporte da pasta, 
que também confirmou 
o cadastro de 607 alu-
nos com o passe urba-

no e 1626 com o trans-
porte rural.
O objetivo do programa 
é beneficiar estudantes 
que comprovarem a 
falta de recursos e ofe-
recer apoio logístico 
para que, em seus dife-
rentes graus de ensino, 
tenham acesso à Edu-
cação.
No caso do Passe Es-
colar e do Transporte 
Rural a oferta atinge 
educandos das redes 
estadual e municipal, 
além de inscritos no 
CEBE (Centro de Espe-
cialização e Base Edu-
cacional), Projeto ICA e 
na Fundação CASA. Já 
o subsídio universitário 
beneficia estudantes do 
ensino médio/técni-
co profissionalizante, 
tecnólogo, graduação e 
pós-graduação matri-
culados fora da cidade.
Tanto para o passe es-
colar, quanto para o 
transporte rural, as 
inscrições para o se-
gundo semestre serão 
abertas no dia 4 de ju-
lho e o prazo se esten-
derá até 31 de agosto de 
2022. No caso do subsí-
dio universitário, para 
o segundo semestre, o 
prazo para solicitações 
estará aberto de 4 de 
julho a 5 de agosto.

Cidade

Vem aí a terceira edição do
“Emprega FATEC”

Mogi Mirim terá
‘Dia D’ de arrecadação

de agasalhos e
cobertores neste sábado

103 universitários são 
beneficiados com 

subsídio transporte 
neste 1º semestre

Objetivo principal é orientar quem está em busca de uma colocação ou reinserção no mercado de trabalho, a como
se qualificar profissionalmente
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‘Gripário’ será fechado na próxima 
terça-feira

Espaço foi criado como plano emergencial pelo prefeito Paulo Silva para desafogar o atendimento da UPA durante
o período de pico da pandemia

Após atender as cen-
tenas de casos de Co-
vid-19 e cumprir sua 
função original, o Am-
bulatório de Síndro-
mes Gripais, instalado 
na Santa Casa de Mogi 
Mirim, encerrará suas 
atividades na próxima 
terça-feira (31).
Criado como plano 
emergencial pelo prefei-
to Paulo Silva para de-
safogar o atendimento 
da UPA durante o perío-
do de pico da pandemia 
e afastar a possibilidade 
de contágio por contato 
com pacientes de outras 
patologias, o gripário 
anexo à Santa Casa agi-
lizou os atendimentos, 
exames, tratamentos e 

internações, salvando 
vidas de inúmeros mo-
gimirianos que utiliza-
ram o serviço.
Importante ressaltar 
que Mogi Mirim está 
sendo uma das últimas 
cidades da região a fe-
char este atendimento 
específico para sinto-
mas de Covid-19. Isso 
se deu após a portaria 
assinada pelo minis-
tro da Saúde, Marce-
lo Queiroga, em 22 de 
abril, que declara o fim 
da Emergência em Saú-
de Pública de Importân-
cia Nacional (ESPIN), 
causada pela pandemia 
da Covid-19 no Brasil. 
Desta forma, também 
se encerrou o repasse 

de verbas para manter 
o atendimento, que era 
feito pelo SUS.
Com o avanço da vaci-
nação e a queda de in-
ternações em UTI, que 
seguem zeradas há qua-
se um mês, e nos núme-
ros de casos graves, o 
atendimento para sin-
tomas gripais volta a ser 
feito normalmente na 
UPA. O prefeito Paulo 
Silva também enfatizou 
que já estão sendo ela-
borados os estudos téc-
nicos para reabertura, 
no mesmo local do Am-
bulatório de Síndromes 
Gripais, do novo UPA 
de Mogi Mirim, estudos 
estes que serão divulga-
dos brevemente.

A empresa J.S.A está rea-
lizando serviços de infra-
estrutura e recapeamen-
to asfáltico da Avenida 
Emília Marchi Martini, 
em Mogi Guaçu. O tra-
balho conta com o apoio 
da Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM). Cerca de 951 me-

tros quadrados da via se-
rão recapados do trecho 
entre a rua Pedro Paulo 
Rodrigues até a rua Joa-
quim Lino de Almeida, no 
Jardim Suécia. 
A partir deste ponto, será 
executada a nova infraes-
trutura asfáltica (via ad-
jacente) de 3.430 metros 

quadrados até a rua José 
Lopes de Azevedo Neto, 
também no Jardim Sué-
cia. Além disso, recebe-
rão manutenção também 
8.085 metros quadrados 
de sarjetões e 100 metros 
lineares de guias. O prazo 
de conclusão do serviço é 
de cinco meses.

Construção das pontes das Avenidas Brasil 
e dos Trabalhadores entra em nova etapa

Trecho da Emília
Marchi Martini recebe

recapeamento novo

Nesta semana, a Trilha 
Engenharia LTDA, res-
ponsável pela construção 
das pontes nas Avenidas 
Brasil e dos Trabalha-
dores, iniciou mais uma 
etapa dos serviços de 
estruturação dos mo-
numentos. O trabalho 
tem acompanhamento e 
apoio da Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Mobi-
lidade (SOM).
A ponte da Avenida Bra-
sil está sendo edifica-
da com pilares de sus-
tentação dentro do Rio 
Mogi Guaçu, enquanto 
que a ponte da Aveni-
da dos Trabalhadores 
pelo método de balanço 
sucessivo. As obras são 
executadas por meio de 
financiamento do muni-
cípio junto à Caixa
Econômica Federal den-
tro do pacote de R$ 29 
milhões para obras de 
mobilidade urbana. Des-
te total, R$ 14,5 milhões 

são destinados para as 
pontes.
Na construção da pon-
te da Avenida Brasil, a 
equipe já está concluindo 
a armadura de concreta-
gem da viga longarina de 
número 25, de um total 
de 28. “Portanto, neste 
momento faltam ape-
nas três vigas longarinas 
para serem executadas”, 
comentou o secretário 
municipal de Obras e 
Mobilidade, José Antô-
nio Ortiz Bueno.
Após a conclusão des-
sa fase, será realizado 
o trabalho de proteção 
de parte da estrutura da 
ponte. “Por isso, já esta-
mos preparando as cor-
doalhas (material) que 
será utilizado no próxi-
mo passo de execução 
com o lançamento de vi-
gas de concreto proten-
dido”, disse.
Na nova ponte da Ave-
nida dos Trabalhadores, 

que é construída por 
meio de instalação de 
tubulões (tipo de funda-
ção profunda composta 
por segmentos de seção 
circular), que susten-
tarão o balanço suces-
sivo da estrutura, toda 
a fundação da margem 

esquerda está concluída. 
“Neste momento, está 
sendo feita a escavação 
do tubulão P3J e, ainda, 
a finalização do fuste ci-
líndrico de outros dois 
tubulões de concreto ar-
mado utilizados
para a escavação da fun-

dação”, explicou o secre-
tário.
Segundo ele, a nova pon-
te servirá ao tráfego de 
veículos no sentido bair-
ro/centro, enquanto que 
a antiga ficará no sentido 
centro/bairro. Para isso, 
a pista da nova ponte 

será ligada à Avenida dos 
Trabalhadores. Depois 
da conclusão da obra, o 
projeto prevê sinalização
semafórica no cruza-
mento da Avenida dos 
Trabalhadores com as 
Ruas São José e Rua dos 
Operários.
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O novo prédio foi construído com recursos do Ministério da Saúde, sendo os equipamentos e mobiliários
comprados pelo Hospital Municipal

Inaugurado na manhã 
de quinta-feira (26), o 
Centro de Radioterapia 
do Hospital Municipal 

Dr. Tabajara Ramos, 
em Mogi Guaçu, que 
fica ao lado do setor de 
Oncologia, inicia suas 

operações no próximo 
dia 1º de junho. O novo 
prédio foi construído 
com recursos do Mi-

nistério da Saúde, sen-
do os equipamentos e 
mobiliários comprados 
pelo HMTR. O inves-
timento foi de R$ 5,5 
milhões com recursos 
do Governo Federal. A 
construção foi iniciada 
em outubro de 2018.  O 
Centro de Radioterapia 
atenderá, inicialmente, 
uma população de 500 
mil habitantes.
Além de Mogi Guaçu, 
o local atenderá Mogi 
Mirim. Itapira, Estiva 
Gerbi, São Sebastião da 
Grama, Mococa e Casa 
Branca. Porém, a DRS 
(Diretoria Regional de 
Saúde) de São João da 
Boa Vista já estuda a 
ampliação dos atendi-
mentos. “Nesse primei-
ro momento, após um 

grande trabalho para 
que todas as autori-
zações fossem dadas 
para o funcionamento 
e adequações necessá-
rios no prédio, o Cen-
tro de Radioterapia irá 
atender sete municípios 
com uma demanda es-
perada de 600 pacien-
tes por ano. Porém, a 
própria DRS já iniciou 
conversas para que 
esses números sejam 
ampliados”, explicou 
o superintendente do 
HMTR, Wagner Ceza-
roni.
O Centro de Radiologia, 
totalmente equipado, 
tornará o Hospital Mu-
nicipal referência regio-
nal em radioterapia. A 
unidade está equipada 
pela Varian, que é uma 

das maiores empre-
sas no mundo no setor 
de tecnologia nuclear. 
Uma equipe multidis-
ciplinar foi contratada 
por empresa terceiri-
zada e atuará no aten-
dimento dos pacientes 
dos sete municípios. 
Mogi Guaçu já é refe-
rência no atendimento 
de pacientes da Unacon 
para quimioterapia. 
“Atualmente, temos 30 
pacientes de Mogi Gua-
çu que fazem tratamen-
to em outros municí-
pios e, agora, eles serão 
atendidos na própria 
cidade. Vamos atender 
pacientes com tumor na 
mama,
ginecológicos, cirurgia 
geral e urológica”, in-
formou Cezaroni.

Centro de Radioterapia inicia
operação no próximo dia 1º

Exatas 1.247 doses contra a Covid-19 
foram aplicadas no último sábado

Ponto crítico da Zona Leste recebe
melhorias viárias

A Secretaria de Saúde 
de Mogi Guaçu apli-
cou 1.247 doses duran-
te a vacinação de livre 
demanda realizada no 
último sábado (21). A 
ação teve como objetivo 
atingir o maior número 
de pessoas e foi destina-
da para adultos e crian-
ças a partir de 5 anos.
“A imunização aos sába-
dos tem sido muito bem 
aceita pela população, 
principalmente pelas 
pessoas que trabalham 
e, assim, conseguem se 
programar para colocar 
a vacinação em dia. Os 

números têm sido posi-
tivos e, por isso, já pro-
gramamos uma nova 
ação para o dia 28 de 
maio (próximo sábado). 
”, explicou a enfermei-
ra responsável da Vigi-
lância Epidemiológica 
(VE),
Tathiana Póvoa de Fa-
ria.
A ação neste sábado é 
novamente destinada 
para adultos e crianças 
com idade entre 5 e 11 
anos. As unidades ain-
da estão sendo defini-
das e terão doses para 
os adultos 1ª, 2ª e 3ª 

doses. A 1ª dose é desti-
nada a qualquer pessoa 
com mais de 12 anos e a 
2ª dose para quem está 
com o complemento em 
atraso. Já a 3ª dose é 
para quem já tomou a 
2ª dose há quatro me-
ses para pessoas acima 
de 18 anos. Para o pú-
blico infantil estão dis-
poníveis 1ª e 2ª doses.
A 3ª dose da vacina 
para a faixa etária entre 
12 e 17 anos de idade é 
exclusivamente para os 
imunossuprimidos. Nos 
adultos, a dose adicio-
nal é somente para pes-

soas maiores de 18 anos 
que já completaram o 
intervalo de quatro me-
ses da 2ª dose.

A 4ª dose de imuniza-
ção está disponível para 
os adultos imunossu-
primidos e idosos a par-

tir de 60 anos. Para se 
vacinar, o cidadão deve 
comparecer na unidade 
de saúde.

Funcionários da Se-
cretaria de Mobilidade 
Urbana trabalharam, 
ao longo da ultima se-
mana, em melhorias 
viárias em um ponto 
crítico da Zona Les-
te de Mogi Mirim. Na 
junção das ruas Cesa-
rino Stort (Parque das 
Laranjeiras) e Geral-
do Fernando Camargo 
(Jardim Europa) a si-
nalização viária foi re-
forçada para garantir a 
segurança de motoris-
tas e pedestres.
O ponto é considerado 
crítico pela Secretaria 
de Mobilidade Urbana 
porque diversos veícu-
los sobem a rua Cesa-

rino Stort em alta ve-
locidade para acessar a 
rua Geraldo Fernando 
Camargo. No entan-
to, no final da primei-
ra rua, há uma curva 
acentuada e muitos 
motoristas impruden-
tes acabam não conse-
guindo fazer a curva, 
colidindo com os mu-
ros de três casas loca-
lizadas naquele ponto.
Para garantir maior 
segurança aos mora-
dores e usuários das 
duas vias - motoristas 
e pedestres - a equipe 
da Prefeitura reforçou 
a sinalização de solo, 
com a pintura de faixa 
dupla amarela contí-

nua, que indica ultra-
passagem proibida, e 
com a pintura de faixa 
zebrada branca, que 
norteia o motorista 
em velocidade compa-
tível com a via a fazer 
a curva e entrar com 
segurança na próxima 
via. Um alerta com a 
mensagem “devagar” 
também foi pintado no 
asfalto.
De acordo com a Se-
cretaria de Mobilidade 
Urbana, com essas me-
lhorias na sinalização 
e a conscientização dos 
motoristas, espera-se 
uma redução no núme-
ro de acidentes naque-
la localidade.
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10 medalhas no total. 
Esse foi o saldo da par-
ticipação da Academia 
Free Play Sports no 5º 
Torneio Regional Infan-
til a Sênior da 2ª Região 
da Federação Aquática 
Paulista (FAP), dispu-
tado sábado, 21, em Li-
meira. A competição foi 
promovida no Gran São 
João, clube localizado 
em Limeira. A equipe 
coordenada por Ricar-
do Antonio Martiniano 
contou com 16 atletas na 
delegação.
O evento reuniu um total 
de 22 entidades, com 214 
homens, 137 mulheres e 
uma soma de 351 atle-
tas. Foram conquistadas 

10 medalhas, sendo três 
de ouro, quatro de prata 
e três de bronze. Foram 
registrados um ouro na 
infantil 1, um ouro na in-
fantil 2 e outro na junior/
sênior. As pratas vieram 
na infantil 2, juvenil 1 (2 
medalhas) e na júnior/
sênior e, os bronzes, fo-
ram duas na infantil 1 e 
outra na junior/sênior.
A equipe teve ainda sete 
quartos lugares, sete 
quintos lugares, dois 
sextos lugares, dois sé-
timos lugares e seis oita-
vos lugares, totalizando 
34 presenças no “Top 8”. 
Houve ainda dez melho-
ras de tempo, fator sem-
pre muito comemorado 

pela comissão técnica. 
“A evolução dos atletas 
é notória. Claro que te-
mos ajustes para fazer, 
mas estão se desafiando 
e competindo bem, que 
sigam aplicados para se 
superar”, frisou Ricardo.
Um dos destaques em 
Limeira foi o recordista 
de medalhas no campe-
onato entre os atletas da 
Free Play. Arthur Carva-
lho, que nada na infantil 
1, categoria que reunia 
os mais jovens do even-
to, nascidos em 2009, 
foi ouro nos 200 medley 
e bronze nos 100 livres 
e nos 100 borboleta. O 
atleta foi o quarto colo-
cado nos 50 livres.
Na mesma categoria, 
Eduardo Davi Longhi foi 
o 12º colocado nos 200 
livres, 15º nos 50 livres 
e 19º nos 100 livres. Já 
Otávio Bedim Ubilla fi-
cou em 13º nos 200 li-
vres, 17º nos 100 livres e 
18º nos 50 livres.    
Entre os nascidos em 
2008, que integram a 
categoria infantil 2, Lu-
cas Morari Donegá foi 
campeão nos 200 me-
tros peito e vice nos 200 
costas. Ele ainda ficou 
em quarto nos 200 livres 

e em quinto nos 400 li-
vres. Já Lívia Nunes ga-
rantiu uma sexta posição 
nos 100 peito e foi a 14ª 
classificada nos 50 li-
vres.
Luís Henrique Jamarino 
Dini e Victória dos San-
tos Marcondes conquis-
taram medalhas de pra-
ta na categoria juvenil 
1 (nascidos em 2007). 
Luís foi o segundo co-
locado nos 200 borbo-
leta e Victória nos 800 
livres. Ele ainda ficou 
com o quarto lugar nos 
100 borboleta, o quinto 
nos 200 medley e o 12º 
nos 50 livres. Ela obteve 
um quinto lugar nos 100 
borboleta, um sexto nos 
400 livres e um oitavo 
nos 200 livres.
Já Carlos Eduardo Ta-
gliaferro foi o 10º colo-
cado nos 200 livres, 22º 
nos 100 livres e 28º nos 
50 livres. Na juvenil 2 
(nascidos em 2006), Vi-
nicius Eduardo Souza 
Módena foi o sétimo co-
locado nos 100 costas e 
22º nos 100 livres.
Já os atletas nascidos em 
2005 ou antes estiveram 
juntos nas disputas da 
junior/sênior. Medalha 
de ouro para Tomas Co-

radi Lino, nos 200 bor-
boleta. Ele também pe-
gou uma prata nos 100 
borboleta e foi o quarto 
colocado nos 50 borbo-
leta e nos 400 medley.
A outra medalha da ca-
tegoria veio com Murilo 
Cecato Barboza, bron-
ze nos 50 peito. Ele foi 
ainda o quinto nos 200 
peito e o nono nos 100 
peito. Sua irmã, Bárbara 
Cecato Barboza, cravou 
a quarta posição nos 100 
peito e nos 400 livres 
e foi também a quinta 
nos 200 peito e nos 400 
medley. Melissa D’Ora-
zio de Almeida ficou em 
quinto lugar nos 50 bor-
boleta, foi a sétima nos 
100 livre. terminou em 
oitavo nos 50 livres e em 
10º nos 100 borboleta.
Breno Baumann Poli fi-
cou na oitava colocação 
nas quatro provas em 
que disputou: 50 e 100 
livres e 50 e 100 borbo-
leta. Flávio Pereira Ri-
beiro foi o 10º colocado 
nos 200 livres e termi-
nou em 21º nos 50 li-
vres. Eric Rian Carvalho 
de Oliveira ficou em 20º 
lugar nos 50 borboleta e 
nos 50 livres.
“As categorias petiz e jú-

nior/sênior elas estão em 
um período de base e ga-
nharam medalhas mes-
mo assim. Digo por cau-
sa da data das disputas, 
porque estes campeona-
tos, destas categorias, 
são mais lá na frente, em 
julho. O infantil e o juve-
nil que estão em trabalho 
de potência e aí sim já é 
o normal esperar me-
lhores resultados. Tanto 
que o Arthur e o Lucas 
foram destaques. Os de-
mais estão meio ‘trava-
dões’ e, mesmo assim, 
vieram estes resultados 
legais nas últimas com-
petições”, reforçou Mar-
tiniano, citando também 
os resultados obtidos no 
dia 14 de maio, em Ara-
ras, no Torneio Pré-mi-
rim a Petiz.
O trabalho da Free Play 
é desenvolvido com o 
patrocínio da Prefeitura 
Municipal de Mogi Mi-
rim, através da Secreta-
ria de Esporte Juventude 
e Lazer (Sejel), Colégio 
Conectado, Gonçalves 
Avenida Society, Ótica 
Líder, Sucos Alvorada e 
VSwim e apoio do Labo-
ratório 22 de Outubro, 
Clínica Vitallis e Macaú-
bas Eco Restaurante.

Free Play fatura 10 medalhas em Limeira
Foram três ouros, quatro pratas e três bronzes no Torneio Regional Infantil a Sênior, promovido no dia 21, no Gran São João
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Mandi perde, mas segue na 
briga pela classificação

para 2ª fase

Mogimirianos são 
campeões no 2º Open  

de Beach Tennis

O Atlético Guaçuano 
perdeu para o Amparo 
nos dois jogos que dis-
putou neste sábado (21), 
pela segunda rodada do 
returno do Campeonato 
Paulista Sub15 e Sub17. 
O Sub15 foi derrotado 
por 6 a 1, enquanto que 
o Sub17 caiu pelo pla-
car de 2 a 0. As partidas 
aconteceram no Estádio 
Carlos Nelson Bueno, o 
Furno. Apesar dos re-
sultados negativos, os ti-
mes seguem na disputa 
pela classificação para a 
próxima fase.
Na partida que abriu a 
rodada dupla no Furno, 
o Mandi enfrentou o lí-
der do Grupo 6. O obje-
tivo era vencer e brigar 
com o adversário pelas 
primeiras colocações. 
Mas o time visitante não 
deu chances ao alviver-
de. Fez 3 a 0 em 25 mi-
nutos. Samuel marcou 
duas vezes, aos 7 e aos 17 

minutos. Aos 25, Ferrei-
ra fez o terceiro. O Man-
di descontou logo em 
seguida com o zagueiro 
Rian, aproveitando es-
canteio da esquerda.
Na etapa final, o Mandi 
buscou ser mais efetivo. 
Logo no princípio, acer-
tou o travessão. Com 
Ferreira, o Amparo fez 
o quarto aos 13 minu-
tos. E fechou o placar 
com Felipe e Chris. Na 
reta final da partida, o 
Guaçuano mandou mais 
uma bola no travessão. 
Para o técnico Todynho, 
a equipe se abalou emo-
cionalmente com os gols 
no primeiro tempo e 
não conseguiu reagir no 
segundo tempo.
“Seguimos na briga para 
ser um dos melhores 
terceiros. Temos um 
confronto direto com o 
Red Bull Bragantino na 
próxima rodada e vamos 
montar uma estratégia 

para trazer um bom re-
sultado para cá”, frisou. 
A partida será em Ja-
rinu. O Mandi caiu para 
o quarto lugar no grupo, 
com 10 pontos,
No Sub17, o Mandi joga-
va para acabar com um 
jejum de quatro jogos 
sem vencer. Mas foi sur-
preendido pelo adver-
sário, que abriu o pla-
car com Felipe, aos 23 
minutos. A equipe teve 
chances para empatar, 
mas o chute de Eduardo 
parou nas mãos do go-
leiro Raí e a cabeceada 
de Enzo foi para fora.
No segundo tempo, fo-
ram três boas chances 
para empatar, com Edu-
ardo, André e Kauã. Na 
bola parada, o Amparo 
definiu o resultado. Aos 
25 minutos, Gustavo 
aproveitou sobra após 
cobrança de falta para 
fazer 2 a 0. No fim da 
partida, o técnico Er-
nandes Carrocieri la-
mentou o resultado.
Para ele, faltou espírito 
de competição para os 
jogadores. “Agora é nos 
organizarmos, os resul-
tados ainda nos colocam 
com chances de brigar 
para ser terceiro e con-
tinuar com o trabalho”, 
atentou. O time segue 
na quarta colocação do 
Grupo 6 com oito. A 
próxima rodada será sá-
bado (28), contra o Red 
Bull Bragantino, em Ja-
rinu.

Três duplas de Mogi Mi-
rim sagraram-se campe-
ãs do 2º Open de Beach 
Tennis, que aconteceu 
no último final de se-
mana, no Hotel Fazen-
da Vale do Sol, em Serra 
Negra. Os títulos vieram 
nas categorias feminino 
e mista.
O Open de Beach Tennis 
é uma competição anual 
ou, eventualmente, re-
alizada uma vez por se-
mestre. Nesta segunda 
edição, o torneio contou 
com a participação de 
250 competidores de 
cidades como Mogi Mi-
rim, Itanhaém, Lorena, 

Campinas, Serra Negra, 
Amparo, Pedreira, Ja-
guariúna e Monte Sião-
-MG). A competição foi 
disputada nas categorias 
dupla masculina PRO/A, 
B, C e iniciante; dupla fe-
minina B, C e iniciante; e 
dupla mista A, B, C e ini-
ciante.
Beatriz Andrés e Kelly 
Lanzoni formaram a du-
pla vencedora da catego-
ria feminino B; Beatriz 
Andres e Pablo Cortez 
foram os campeões na 
dupla mista B; e Kim La-
ranjeira e Nayla ficaram 
com o título na mista ini-
ciante. A próxima edição 

do torneio está prevista 
para acontecer entre ou-
tubro e novembro deste 
ano.
O Hotel Fazenda Vale do 
Sol está localizado em 
Serra Negra, no interior 
de São Paulo. Região 
montanhosa da Serra da 
Mantiqueira com exce-
lente clima e com uma 
completa infraestrutura 
voltada para o turismo e 
lazer.
Fundado em 1972, é 
considerado pioneiro no 
segmento de hotel fazen-
da no país. No mês de 
julho irá completar 50 
anos de funcionamento. 
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A temporada de 2022 
do handebol de quadra 
do Clube Mogiano só 
está no começo, mas já
reserva um capítulo es-
pecial na caminhada das 
equipes que disputam o 
campeonato estadual
da Federação Paulista 
de Handebol. Neste do-
mingo, 29, a agremiação 
mogimiriana recebe o
Esporte Clube Pinhei-
ros pelas categorias que 
disputa: o infantil joga 
às 14h00, e o cadete  em 
quadra às 15h30. Será o 
encontro das duas me-
lhores equipes da com-
petição.
“É sempre um jogo es-
pecial quando enfren-
tamos o Pinheiros, por 
tudo o que o clube
representa, pelo investi-
mento que fazem no es-
porte. As nossas meni-

nas têm noção do que é
enfrentar um clube com 
a grandeza que tem. 
Desde mais novas, elas 
tem enfrentado as
equipes do Pinheiro, 
participado de competi-
ções lá e sabem o nível a 
ser alcançado. Elas
querem vencer e alme-
jam ao mesmo tempo 
jogarem no Pinheiros”, 
apontou o técnico Bru-
no
Camargo. O treina-
dor destacou que já até 
existe uma rivalidade 
entre Clube Mogiano e 
Pinheiros. “É um per-
de e ganha. No último 
Atibaia Cup, fizemos a 
final com o Pinheiros e 
perdemos por apenas 
um ponto de diferença. 
E o Pinheiros vem para 
vencer, porque sabe que 
não pode vacilar.

Posso dizer que é outra 
atmosfera um jogo des-
se, é outro clima. É uma 
partida diferente”, res-
saltou Bruno.
Para o duelo contra o Pi-
nheiros, o técnico deve 
manter a característica 
agressiva das equipes
como estratégica de 
igualar as condições de 
jogo. “É jogar pressão 
para o lado delas”,
acrescentou. Mais do 
que a rivalidade consu-
mada ao longo dos últi-
mos anos, os jogos deste 
domingo irão
colocar frente a frente 
os dois melhores clubes 
do campeonato. Ambos 
dividem a liderança
invictos, tanto no infan-
til, quanto no cadete, 
com o Pinheiros à frente 
pelos critérios de
desempate. O Clube Mo-

giano tem duas vitórias 
em dois jogos, e o time 
da Capital soma três
vitórias em três jogos.
Além do estadual da 
Federação Paulista 
de Handebol, o Clu-
be Mogiano participa, 
simultaneamente, do 
campeonato da Liga de 
Handebol do Estado de 
São Paulo nas catego-
rias
cadete e juvenil. Tam-
bém com dois jogos e 
duas vitórias, o Recanto 
lidera nas duas catego-
rias. Tem compromisso 
agendado no dia 5 de 
junho, em Rio Claro, 
quando o cadete enfren-
ta o time
da casa, e o juvenil pega 
Tietê.
Bruno Camargo desta-
cou que o Clube Mogia-
no busca um título iné-

dito, já que a única
conquista que o Recanto 
ainda não tem no cam-
peonato da Lhesp é pela 
categoria juvenil.
Nesse sentido, algu-

mas jogadoras, devido 
a outros compromissos, 
estão sendo poupadas 
para que possam estar 
em perfeitas condições 
nos playoffs finais.

Clube Mogiano pega o Pinheiros pelo
Paulista de Handebol

Os dois melhores times do campeonato colocam rivalidade à prova neste domingo, no Ginásio do Recanto, em Mogi Mirim

E2

Três jogos completam
primeira rodada da

1ª Divisão do Amador de 
Mogi Guaçu

Secretaria de Esporte de 
Mogi Mirim  lança o

programa ‘Esporte Futuro’

Três jogos comple-
tam, neste domingo 
(29), a primeira ro-
dada do Campeonato 
de Futebol 1ª Divisão 
de Mogi Guaçu. No 
Centro Esportivo Al-
cides Macena Maria, 
o Pelezão, jogam Ypê 
Pinheiros x Jardim 
Brasília; no Estádio 

Carlos Nelson Bue-
no, o Furno, o duelo 
será entre Munhoz x 
Ipiranga; e no Centro 
Esportivo José Suzi-
gan, o Beira-Rio, tem 
Paulista x Anhumas.
O jogo de abertura, 
válido pela primei-
ra rodada, aconte-
ceu domingo (22), 

no Centro Esportivo 
Antonio Campano, 
com o empate em 1 a 
1 entre Itaqui e Co-
mercial. O alvinegro 
abriu o placar com 
Renê, aos 2 minu-
tos de jogo. O Itaqui 
empatou na segunda 
etapa com Patrick, 
aos 30 minutos.

A Prefeitura de Mogi Mi-
rim, por meio da Secre-
taria de Esporte, lançou 
o programa “Esporte 
Futuro – Construindo 
Cidadãos”. A iniciativa 
visa oferecer às crianças 
e adolescentes da cidade 
a oportunidade de treinar 
em escolinhas de base de 
diversas modalidades, 
com o foco no desenvol-
vimento social dos aten-
didos.
“Foram dois anos sem 
atividades. Há ainda o 
receio, mas vivemos uma 
reabertura e
queremos cada vez mais 
crianças e adolescentes 
inscritas nas nossas esco-
linhas”, afirmou Wilians 
Mendes, Secretário de Es-
porte.
Wilians reforçou que as 
vagas são abertas a toda 
a população, mas que o 
objetivo é proporcionar a 
oportunidade de praticar 
esporte aos jovens que vi-
vem em situação de vulne-
rabilidade social. “Sempre 
tivemos esta orientação 
do Prefeito Paulo Silva, de 
fazer esporte para todos, 
mas visando aqueles que 
mais precisam e que não 
podem pagar por uma 
situação particular, por 
exemplo”.
Desta visão social vem 
também um dos focos 
do programa, que é olhar 
para o futuro.
“Precisamos olhar para as 
crianças, elas são o futuro 
da nossa cidade, do nosso 
país.
Com o Esporte Futuro, 
pensamos em criar atle-
tas, mas, acima de tudo, 
em construir
cidadãos”, frisou Wilians.
O programa envolverá 
profissionais da Secreta-
ria de Esporte, entidades 
parceiras e
voluntários individuais. 
Os interessados terão 

acesso a inúmeras moda-
lidades, entre elas, atletis-
mo, basquete, capoeira, 
corrida de rua, futebol de 
campo, futsal, ginástica 
rítmica, handebol, karatê, 
judô, luta de braço, nata-
ção, tênis de mesa, vôlei, 
vôlei de areia e xadrez.
“Algumas destas ativida-
des, por exemplo, aconte-
cerão em parceria, como 
com o Clube Mogiano, que 
já é um parceiro, ao qual 
damos o apoio em trans-
porte e nos representa 
em algumas competições, 
mas em uma relação que 
nasceu exatamente com 
a ideia de levarmos estas 
crianças e adolescentes 
em situação de vulnerabi-
lidade para dentro de um 
clube do porte do Clube 
Mogiano, que tem uma 
das melhores estruturas 
do Estado de São Paulo”, 
enfatizou Wilians.
O “Esporte Futuro” já 
conta com atividades em 
dois ginásios: Maria Paula 
Bueno (Vila
Dias) e Wilson Fernan-
des de Barros (Tucurão). 
“Com o lançamento do 
projeto, esperamos am-
pliar a demanda e come-
çar a atender em outros 
locais, como o Ginásio do 
Mirante e os campos de 
futebol”, destacou o secre-
tário.
No ginásio da Vila Dias, 
acontecem as aulas de 
judô e ginástica rítmica, 
enquanto que 
o Ginásio do Tucurão 
abriga as modalidades de 
vôlei, judô, tênis de mesa 
e handebol.
Os interessados em par-
ticipar do Esporte Futuro 
devem realizar o cadastro 
e podem retirar o arqui-
vo de duas formas: se for 
online, acessar a “Ficha de 
Cadastro” através do se-
guinte link: https://drive.
google.com/file/d/1jU_

OrWMlpxcnkZva-_7pN-
Dp3Vv5FPjZA/view, im-
primir o arquivo, seguir 
as instruções e preencher 
os dados necessários e 
que aparecem nas pági-
nas 1 e 2. Na página 3 está 
apenas a relação de docu-
mentos necessários para 
a inscrição e que deverão 
ser levados à Secretaria de 
Esporte. 
Na segunda página, cole 
a foto 3x4 no espaço so-
licitado. O número de re-
gistro, a inscrição na mo-
dalidade e o núcleo não 
precisam ser preenchidos, 
pois são itens que serão 
adicionados pela equipe 
da Secretaria de Esporte 
após o cadastro do aluno. 
Apresente o material na 
Secretaria de Esporte e 
aguarde que o aluno seja 
chamado para a próxima 
etapa.
Se for presencial, dirigir 
até a Secretaria de Espor-
te, situada na Rodovia De-
putado Nagib Chaib, nº 
460, no Morro Vermelho. 
No local, será orientado 
quanto ao preenchimento 
da ficha. Nos dois casos é 
necessária a apresenta-
ção de cópia dos seguin-
tes documentos: versão 
atualizada da carteira de 
vacinação contra covid-19 
(para pessoas com ida-
de igual ou maior de 12 
anos), duas fotos 3x4 re-
cente, RG, CPF ou CNH, 
Carteira Geral de Vacina-
ção, Cartão do SUS, com-
provante de residência 
(constar rua, nº, bairro, 
CEP e cidade) e atestado 
médico original. 
Para aqueles que não 
completaram 18 anos, a 
lista de documentos obri-
gatórios é complementa-
da com a necessidade de 
cópia do RG e CPF, e do 
comprovante de endereço 
do pai ou maior responsá-
vel.
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Banda diz que cantor 
de 74 anos teve recaída 
após usar remédios para 
dor em recuperação de 
cirurgia: ‘Como vocês 
sabem, Steven traba-
lhou por sua sobriedade 
há muitos anos’.
Steven Tyler, de 74 
anos, entrou em uma 
clínica de reabilitação 
e o Aerosmith cancelou 
uma série de shows que 
faria em junho e julho 
em Las Vegas, anunciou 
a banda nesta terça-fei-
ra (24).
“Como muitos de vocês 
sabem, nosso amado ir-
mão Steven trabalhou 
por sua sobriedade há 
muitos anos. Após a ci-
rurgia no pé para se pre-
parar para o palco e a ne-

cessidade de controle da 
dor durante o processo, 
ele recentemente teve 
uma recaída e entrou 
voluntariamente em um 
programa de tratamento 
para se concentrar em 
sua saúde e recupera-
ção”, diz o comunicado 
sobre o cantor.
Steven Tyler é um dos 
maiores símbolos no 
rock do uso destrutivo 
de drogas e da volta por 
cima. Ele e o guitarrista 
Joe Perry ficaram co-
nhecidos nos anos 1970 
como os “Toxic Twins” 
(os “irmãos tóxicos).
Eles abusaram das dro-
gas e entraram em de-
cadência nos anos 1980, 
mas se recuperaram no 
final da década e tive-

ram uma fase de sucesso 
com turnês e bastidores 
planejados para afastá-
-los da recaída nas dro-
gas.
A banda diz que lamen-
ta cancelar os shows em 
Las Vegas “enquanto 
ele se concentra em seu 
bem-estar.”
“Continuaremos nossas 
datas de 2022 a partir de 
setembro e informare-
mos outras atualizações 
assim que pudermos. 
Estamos devastados 
por termos incomo-
dado tantos de vocês, 
especialmente nossos 
fãs mais leais que cos-
tumam viajar grandes 
distâncias para assistir 
nossos shows”, diz o Ae-
rosmith.

Iron Maiden, Justin Bie-
ber, Post Malone, Dua Lipa 
e Coldplay estão entre os 
headliners do festival, que 
começa no dia 2 de setem-
bro.
Faltam cem dias para o 
Rock in Rio e os palcos na 
Cidade do Rock já começa-
ram a ser montados. Este 
ano são 250 shows.
“Depois de 3 anos de es-
pera, a gente olhar ali no 
relógio e ver que faltam 
100 dias pra gente abrir as 
portas de novo da Cidade 
do Rock, pra gente é uma 
mistura de emoção e um 
desafio enorme porque o 
nível de qualidade, de ex-
periência, especialmente 
nesse ano tão emblemático 
de reencontro”, diz o CEO 
do festival, Luís Justo.
A estrutura está sendo 
montada no Parque Olím-
pico, na Barra da Tijuca, 
na Zona Oeste da cidade. 
Cento e cinquenta pessoas 
trabalham no local.
E o cálculo dos organiza-
dores é que até o início do 
festival, 28 mil empregos 
serão criados. A área VIP 
será nos arcos maiores. O 
esqueleto do palco Sunset 
também já está de pé. E a 
estrutura do Palco Mundo, 

o maior do festival, já co-
meçou a surgir.
Uma simulação em 3D dá 
uma ideia de como vai ser 
o festival. Serão vinte espa-
ços, incluindo os palcos e 
as três arenas.
Nos sete dias de festival, es-
tima-se um público de 700 
mil pessoas.
Iron Maiden, Justin Bie-
ber, Post Malone, Dua 
Lipa, Guns N’Roses, Col-
dplay e Green Day são os 
headliners do Rock in Rio 
2022. Confira abaixo a 
programação.
Veja as atrações conforma-
das do Rock in Rio 2022
2 de setembro, sexta-feira
● Palco Mundo: Iron 
Maiden, Dream Theater e 
Sepultura
● Palco Sunset: Li-
ving Colour + Steve Vai, 
Bullet For My Valentine, 
Metal Allegiance, Black 
Pantera + Devotos
● Espaço Favela: 
Gangrena Gasosa, Affront 
e Revengin
● New Dance Order: 
Len Faki, Renato Ratier 
Vs Diogo Aciolly, Ananda, 
Victoria Engel, Valentina 
Luz, Binaryh, Flo Masse Vs 
Craig Ouar e Chang Rodri-
gues Live

● Rock District: Oi-
tão, Noturnall, Eminence e 
Sioux 66
3 de setembro, sábado
● Palco Mundo: Post 
Malone, Jason Derulo, 
Marshmello e Alok
● Palco Sunset: Ra-
cionais MC’s, Criolo + 
Mayra Andrade, Xamã 
+ Brô MC’s, Papatinho e 
L7nnon + MC Hariel e MC 
Carol
● Palco Supernova: 
Teto
● Espaço Favela: PK 
convida Don Ruan, Bin e 
Azula
● New Dance Order: 
Chris Lorenzo , Bhaskar, 
Malifoo, Carola, Groove 
Delight, Kvsh, Illusionize, 
Victor Lou, Almanac e Flu-
xzone
● Rock District: Rock 
Street Band, Wilson Side-
ral - Tropical Blues e Mal-
vada
● Rota 85: Betta, JP 
Bonfá e Pedro Mahal + Bu-
raco Blues
4 de setembro, domingo
● Palco Mundo: Jus-
tin Bieber, Demi Lovato, 
Iza e Migos
● Palco Sunset: Gil-
berto Gil com família, Luí-
sa Sonza com Marina Sena, 

Emicida e Matuê
● Palco Supernova: 
Lil Whind (Whindersson 
Nunes)
● Espaço Favela: 
Funk Orquestra, Buchecha 
e Taylan
● New Dance Or-
der: Lost Frequencies, Liu, 
Samarah, Sickick, Dub-
dogz, Cat Dealers, Gabe, 
Ownboss, Maz
● Rock District: Rock 
Street Band, Fonk’s Gang e 
Lucy Alves
● Rota 85: Betta, JP 
Bonfá e Pedro Mahal + Bu-
raco Blues
8 de setembro, quinta-feira
● Palco Mundo: 
Guns N’ Roses, Måneskin, 
Offspring e CPM 22
● Palco Sunset: Jes-
sie J, Corinne Bailey Rae, 
Gloria Groove e Duda Beat
● Palco Supernova: 
Francisco, el Hombre
● Espaço Favela: 
Drenna, TH4I convida Lia 
Clark e Izzra
● New Dance Order: 
Adriatique, Zac, Sarah 
Stenzel, Ben Böhmer, Gui 
Boratto, Du Serena Vs Ju-
nior C, Leo Janeiro Vs Ne-
pal, Marta Supernova e Nu 
Azeite Live
● Rock District: Rock 

Street Band, Rodrigo San-
tos e Stormsons
● Rota 85: Betta, JP 
Bonfá e Pedro Mahal + Bu-
raco Blues
9 de setembro, sexta-feira
● Palco Mundo: Gre-
en Day, Fall Out Boy, Billy 
Idol e Capital Inicial
● Palco Sunset: Avril 
Lavigne, 1985: A homena-
gem, Jão + convidado, Di 
Ferrero + Vitor Kley
● Espaço Favela: MD 
Chefe e Domlaike, Choice, 
Marvvila
● New Dance Order: 
Neelix, Blazy, Paranormal 
Attack C, Vegas, Rica Ama-
ral, Aly & Fila, Antdot e 
Meca
● Rock District: Rock 
Street Band, Fernando Ba-
dauí e Deia Cassali
● Rota 85: Betta, JP 
Bonfá e Pedro Mahal + Bu-
raco Blues
10 de setembro, sábado
● Palco Mundo: Col-
dplay, Camila Cabello, Bas-
tille e Djavan
● Palco Sunset: Ce-
eLo Green, Maria Rita + 
convidado, Gilsons + con-
vidado, Bala Desejo + con-
vidado
● Espaço Favela: Fer-
rugem, Orochi e El Pavuna

● New Dance Order: 
Kaskade, Jetlag, Curol, 
Gabriel Boni, Makj, The 
Fish House, Chemical Surf, 
Bruno Be Vs Fancy Inc, 
Alexiz Bcx
● Rock District: Rock 
Street Band, Dinho Ouro 
Preto, Andreas Kisser, 
João Barone, PJ e Liminha 
e Thiago Fragoso
● Rota 85: Betta, JP 
Bonfá e Pedro Mahal + Bu-
raco Blues
11 de setembro, domingo
● Palco Mundo: Dua 
Lipa, Megan Thee Stallion, 
Rita Ora e Ivete Sangalo
● Palco Sunset: Lud-
milla, Macy Gray. homena-
gem a Elza Soares, Liniker 
+ Luedji Luna
● Palco Supernova: 
Priscilla Alcântara
● Espaço Favela: 
Lexa, Azzy e Ella Fernan-
des
● New Dance Order: 
Anna, Eli Iwasa, Blond:Ish, 
Ella De Vuono, Anabel En-
glund, Aline Rocha, Mary 
Olivetti
● Rock District: Rock 
Street Band, Di Ferrero e 
Rogério Flausino
● Rota 85: Betta, JP 
Bonfá e Pedro Mahal + Bu-
raco Blues

Steven Tyler entra em 
clínica de reabilitação e 

Aerosmith cancela shows

Rock in Rio começa a montar os palcos;
faltam 100 dias para o festival

O que é o Dia da Toalha e 
por que ele representa o 

‘orgulho nerd’?
Dia do Orgulho Nerd 
foi criado para ho-
menagear Douglas 
Adams, criador do 
‘Guia do Mochilei-
ro das Galáxias’, mas 
também coincide com 
a primeira exibição de 
‘Star Wars’ nos cine-
mas.
O Dia da Toalha, em 
que os “nerds” do 
mundo todo celebram 
seu orgulho anual-
mente em 25 de maio, 
tem uma explicação 
tão caótica quanto o 
universo de seu inspi-
rador, o escritor Dou-
glas Adams.
O criador da cultua-
da série de livros “O 
Guia do Mochileiro 

das Galáxias”, que vi-
rou filme em 2005, 
fez uma inusitada ode 
às toalhas como “um 
dos objetos mais úteis 
para um mochileiro 
interestelar” na saga.
A toalha é um dos ele-
mentos incomuns da 
trama de ficção cien-
tífica cheia de hu-
mor nonsense, como 
a “resposta à gran-
de pergunta sobre a 
vida, o universo e tudo 
mais” (o número 42, 
segundo o autor).
Quando Douglas 
Adams morreu, em 11 
de maio de 2001, os 
fãs começaram a dis-
cutir uma forma de 
homenageá-lo.

Os nerds que amavam 
“O Guia do Mochileiro 
das Galáxias” escolhe-
ram uma data e um ob-
jeto que, assim como 
no livro, são um pouco 
arbitrários: a toalha, 
exaltada na trama, e o 
dia 25 de maio, duas 
semanas após a morte 
de Adams.
Eles começaram a ce-
lebrar esta data como 
o “Dia do Orgulho 
Nerd”, ou “Dia do Or-
gulho Geek”. As co-
memorações também 
ganharam força pelo 
fato de coincidirem 
com a primeira exibi-
ção de ‘Star Wars’ nos 
cinemas nos EUA, em 
25 de maio de 1977.
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Grupo curitibano fez 
versos sobre um amigo 
deles que dormia em 
bar e disputou campe-
onato de sinuca. ‘Piada 
interna’ virou trend no 
TikTok e Instagram e 
levou ‘pop alternativo’ 
ao topo.
Quem é Pedrinho? Que 
campeonato ele dis-
puta? E quem é esse 
Jovem Dionísio que 
manda ele acordar? 
As dúvidas crescem na 
mesma velocidade do 
sucesso de “Acorda, 
Pedrinho”, música que 
chegou ao 1º lugar do 
Spotify do Brasil. Va-
mos às respostas:
Acorda Pedrinho
● Jovem Dionísio 
é uma banda forma-
da por cinco amigos 
de Curitiba, que fa-
zem pop alternativo e 
lançaram as primeiras 
músicas há três anos.
● Eles conhece-
ram Pedrinho em um 
bar que frequentavam 
em Curitiba. É um se-
nhor de cerca de 50 
anos que vivia dormin-
do no boteco. Quando 
acordava, gostava de 
jogar sinuca.
● O lugar, conhe-
cido como Bar do Dio-
nísio, inspirou também 

o nome da banda.
O verso “acorda, Pe-
drinho, que hoje tem 
campeonato” surgiu 
como piada interna 
entre eles, ganhou uma 
base dançante e estou-
rou no Instagram e no 
TikTok. Todo mundo 
já postou, inclusive 
Anitta.
O som diferente do 
sertanejo, funk e forró 
que dominam as para-
das foi subindo rápido 
no Spotify. O vocalista 
Bernardo Pasquali, 26 
anos, achou incrível na 
sexta-feira (20), quan-
do a música chegou a 
um improvável 3º lu-
gar nacional.

“Eu falei: galera, não 
vamos criar essa ex-
pectativa de 1º lugar. 
Olha pra nós, tipo, nós 
somos moleques de 
nada. Nós somos ‘nada 
a ver’, olha a música 
que a gente fez, uma 
música falando do nos-
so amigo do bar... Esse 
3º lugar já tá ótimo”.
No sábado (21) eles es-
tavam no número 1. “A 
gente ficou se olhando: 
Cara, o que tá aconte-
cendo?”.
Som de amigos
A banda Jovem Dioní-

sio existe desde 2018. 
Mas antes eles tocaram 
juntos por sete anos no 
grupo Huff, com um 
repertório de covers 
para churrascos e fes-
tinhas do colégio.
“Era muita coisa bra-
sileira; Jorge Ben, Tim 
Maia, Gabriel O Pen-
sador... Armandinho a 
gente esculachava por-
que ele é muito forte 
aqui no Sul. E coisas 
gringas também: Arc-
tic Monkeys, Red Hot, 
Sublime”, descreve 
Bernardo.
Eles foram juntando 
dinheiro e coragem 
para apostar em com-
posições próprias. No 
começo só o baterista 
Gabriel Mendes escre-
via. O resto da banda 
tem Rafael Mendes 
(guitarra, irmão de 
Gabriel), Gustavo Ka-
ram (baixo) e Bernar-
do Hey (teclado). O 
primeiro EP, “Dança 
entre casais”, saiu em 
2019.
‘Pop de quarto’
Um amigo e ex-inte-
grante da banda, Lucas 
Suckow, aprendeu a 
produzir no computa-
dor e se ofereceu para 
ajudar. Eles produzi-
ram a faixa “Pontos de 

exclamação”. O arran-
jo acústico intimista 
com a base eletrônica 
caseira se encaixa no 
estilo “bedroom pop”, 
ou pop de quarto.
“Foi nossa primeira 
experiência com esse 
lance do ‘bedroom 
pop’, e daí a partir daí a 
gente foi seguindo esse 
caminho”, diz o voca-
lista. Outra coisa que 
abriu o caminho foi o 
remix do DJ Vintage 
Culture para “Pontos 
de exclamação”, com 
46 milhões de plays no 
Spotify.
“A gente viu que tinha 
facilidade nesse pro-
cesso de criação, que é 
abrir um computador, 
pegar uma composição 
e levantar uma músi-
ca do nada, fazer uma 
música por dia. Em 
2020 a gente fez uma 
viagem para Irati, no 
interior do Paraná”, 
ele conta.
O sítio do Pedrinho
Foi nesse ‘intensivão’ 
na casa isolada em Ira-
ti que nasceu “Acorda, 
Pedrinho”.
“Todo dia a gente 
acordava, pegava uma 
composição e, no fim 
do dia, tinha que ter 
uma música fechada. 
Acho que no quinto 
dia a gente fez ‘Acorda, 
Pedrinho’. O Mendão 
(Gustavo Mendes) che-
gou com o refrão e a 
gente precisava do ver-
so. E aí falamos: ‘Cara, 
vamos cantar sobre o 
bar’”.
“Eu peguei um cader-
ninho e escrevi: ‘acor-
da, Pedrinho, que hoje 
tem campeonato’. E 
os cara já levantaram: 
‘Vamos gravar isso!’ 
O que a gente tinha 
de ideia ia gravando”, 
lembra Bernardo.
“Acho que 90% das 
decisões da banda são 
tomadas desse jeito: 
alguém dá uma ideia 
idiota e todo mundo 
compra essa ideia. Isso 
é bom, mas é um pouco 
perigoso às vezes”, ele 
brinca.
Ele não sabia o que iam 
falar do verso do Pedri-
nho: “Na hora eles fa-
laram “Genial!” Daí eu 
passei a achar genial 
também. No fim das 

contas ninguém sabe, 
porque é uma piada in-
terna, não dá para sa-
ber como vai ser para 
fora. Mas para a gente 
é uma ótima ideia”.
A galera do bar
Antes de passar no tes-
te do público, a músi-
ca foi apresentada ao 
próprio Pedrinho e ao 
pessoal do Bar do Dio-
nísio. Os músicos fize-
ram uma festa lá para 
lançar o disco “Acorda, 
Pedrinho.” O dono e os 
outros frequentadores 
se animaram muito, 
mas Pedrinho ficou 
mais contido, descreve 
Bernardo.

“Ele estava animado, 
mas daquele jeito, não 
tão preocupado. Eu 
não sei se ele entende 
muito essa parada. O 
resto do bar achando 
massa e ele: ‘Legal, le-
gal’...”.
O clipe é gravado no 
bar, conhecido pelo 
nome do dono, mas 
chamado oficialmente 
Lanchonete Aquarius.
“Esse campeonato de 
sinuca existiu mesmo. 
A gente viu uma foto 
dos campeões no bar, 
aí o 1º lugar tinha uma 
caixa de Bohemia na 
mão. O 2º lugar tinha 
uma caixa de Skol e o 
3º era o Pedrinho, com 
uma caixa de Kaiser”, 
conta Bernardo.
“Ele joga muita sinuca. 
Não dá pra ganhar dele 
‘sussa’, não. Se tiver 
valendo uma cerveja, 
você vai perder”, des-
creve.
Pedrinho: fato ou fake? 
Fato!
O site de localização 
Foursquare tem uma 
prova engraçada de 
que o Pedrinho existe e 
é famoso pelas sonecas 
no bar do Dionísio.
No dia 15 de março de 
2013, bem antes de a 
banda existir, um fre-
quentador do bar pos-
tou uma foto dele dor-
mindo na cadeira com 
a legenda: ‘Aniversário 
do Pedrinho, mas ele 
não aguentou”.
Acorda, TikTok
Bernardo não pensou 
que a brincadeira com 
Pedrinho viraria trend 
de TikTok. Uma parte 

é de pessoas malhan-
do ou indo treinar (o 
“acorda!” e o ritmo 
dançante vira um in-
centivo para os exercí-
cios).
“A gente não planeja-
va assim. Quando você 
vai lançar a música, 
tem que falar qual é 
o trecho que vai para 
o TikTok, para a ga-
lera pegar pronta. Eu 
não pensei e falei: ‘Ah, 
pega no começo”. Ele 
deu sorte: foi essa in-
trodução que passa do 
instrumental suave ao 
dançante que virali-
zou.
A façanha da Jovem 
Dionísio lembra a da 
banda indie britânica 
Glass Animals. “Heat 
Waves”, que também 
pode ser chamada de 
pop alternativo, virou 
um megahit e superou 
outros sons mais con-
vencionais depois de 
viralizar no TikTok.
Mas ele não acha que 
exista uma fórmu-
la para levar o indie 
ao topo das paradas. 
“Quando a gente vê 
artistas assim que não 
são do mainstream, 
para pegar uma músi-
ca em primeiro lugar, 
é porque ela tinha um 
veneno ali. E esse ve-
neno da música nin-
guém explica”, ele diz.
Mentor e chefe caçula
A banda tem a consul-
toria do empresário 
Felipe Simas, que tam-
bém acompanha Ana-
vitória e Manu Gavassi. 
Ele dá dicas a Enricco 
Pasquali, irmão mais 
novo de Bernardo, que 
virou empresário de-
les.
Felipe Simas diz que 
apostou no grupo no 
ano passado como con-
sultor pois eram músi-
cos “inventivos e visio-
nários, mas, acima de 
tudo, cuidadosos”.
Bernardo não é de fa-
zer esses elogios a si 
mesmo. Ele explica a 
escolha do irmão como 
empresário: “Esse era 
um requisito essencial 
para alguém que pode 
ser nosso chefe: ele 
tem que ser mais sério 
que a gente, porque já 
tem idiota suficiente 
na banda”, brinca.

‘Acorda, Pedrinho’: banda Jovem
Dionísio explica origem da música que

virou nº1 no Brasil
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